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会長挨拶

出席率 77.78％

会員69名　出席49名  （出席計算人数56名）

出席報告 福岡逸人 出席委員

西名古屋分区 藤井ガバナー補佐、2760地区ガバナー事務局様より
多額頂戴いただきました。
先日、慰労会を開いていただき、また、お世話になりました。
ありがとうございました。
福岡西RCのお月見例会に出席して参りました。千秋会長、本多幹事はじめ
ご参加の皆さんお疲れ様でした。
関谷さんありがとうございます。
大切に使わさせていただきます。
福岡西RCお月見例会皆様お疲れ様です。湯澤信雄さん、村上さん
とても楽しかったです。
先日福岡西RCのお月見例会に参加させてもらい楽しい時間を
過ごさせていただきました。ご参加の皆様ありがとうございました

本日、萩原さんの演芸の会楽しみです。マグロも楽しみです。

阪神の「アレ」がうらやましい日々を過ごしております。少し早いですが
内田さんおめでとうございます。
今日は阪神がアレですね内田さん六甲おろし歌えますね。

ニコボックス 福岡逸人 ニコボックス委員
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湯澤　勇生さん

野﨑　洋二さん

渡辺喜代彦さん

松波　恒彦さん

田中　　宏さん　本多　誠之さん
森　　裕之さん　村上　　学さん

櫛田　篤弘さん

鈴木　淑久さん

今川　知也さん　杉江　建亮さん　杉山　裕一さん

　皆さん、こんにちは。本日はガバナー補佐をお迎
えした例会です。大変お忙しい中、ガバナー補佐の
藤井圓隆様、地区副幹事の市川善英様、地区ス
タッフの下地正孝様、分区幹事 筧正紀様、分区副
幹事 山田晃也様、本日はようこそお越しください
ました。藤井ガバナー補佐様には、後ほど卓話もし
ていただきます。どうぞよろしくお願いいたします。 
　本年度の瑞穂ロータリーの会長挨拶では、私が
熱田神宮の宮司をつとめておりますことから、熱田神宮にまつわる話を
毎回させていただいております。前回は三英傑のうち、織田信長のお話
ししましたので、今回は豊臣秀吉とのかかわりについて、ご紹介します。
秀吉公は皆さんご存じの通り、尾張の中村に生まれ、庶民から天下人
にまで上り詰めた英雄として、大変人気があります。 
　この地の出身ですので、熱田神宮にもゆかりがあるのですが、熱田神
宮の記録に残ることでは、1590年に熱田神宮門前町の発展の為、押
し売り、狼藉、喧嘩口論の停止、伝馬役の停止、 売買物の諸役免除な
どの禁制を出しています。また、1591年には秀吉公の母、大政所が参
拝されたり、1598年に秀吉公が病気になった際には、平癒祈願に神
職が伏見城に出向いたという記録もあります。 
　また、熱田神宮には境外の摂社として、高座結御子神社と氷上姉子
神社という2つの神社がありますが、そのうち西高蔵駅のそばにある高
座結御子神社は、秀吉公との関係も深いといわれています。安井副会
長の本社や、小栗さんの賀城園、一番のご近所は、門前にお住いの鈴
木健司さんですね。ご創建は熱田神宮のご本宮と同じころ、高倉下命と
いう尾張の祖神、この地域の産土神をお祀りしています。ここは古くか
ら子育ての神としても信仰が篤く、夏の土用入りの日には、高座さんの
井戸のぞきという行事があります。このお社の井戸には、古くから幼児
にのぞかせると、虫の気が封じられ、 夏病みをしないという信仰があり
ます。 
　この境内に、 高座稲荷社という末社があり、太閤出世稲荷とも言わ
れています。秀吉公が幼少期に母親である大政所に連れられて参拝し
たとの言い伝えがあり、その際に、秀吉公の出世を祈願し、念願がか
なったため、太閤出世稲荷とも呼ばれるようになったと伝えられていま
す。大政所は夏病みをしないよう、秀吉公を連れていったのかもしれま
せん。子を思う親の気持ちはいつの時代も変わらないのでしょう。 
　お子様やお孫様の成育祈願、また、秀吉公の出世にあやかりたい方
は、是非ご参拝ください。以上で、会長挨拶を終わります。

9/14 (木) ガバナー補佐訪問 
　第2回クラブアッセンブリー13:40～ヒルトン4F「桜の間」 
　クラブアッセンブリー後第3回理事会 
　※クラブ計画書ご持参願います 
9/21(木)推薦小委員会 16:30～ヒルトン名古屋5階「桐の間」 
　リスペクト例会 受付: 17:30～18:00~20:00 
　ヒルトン名古屋 5階 「銀扇の間」 
9/28(木)R 規定により休会 
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2023-24年度
名古屋瑞穂ロータリークラブ
会長のテーマ
「より楽しく、誇りある瑞穂ロータリークラブ」
～明るい未来に向けて、希望を生み出そう～

千秋季賴会長

奨学金授与 DAO THI THU NGANさん

　皆様、こんにちは。本年度、西名古屋分区ガバナー補佐を仰せつ
かっております。名古屋名駅RCの藤井と申します。よろしくお願いい
たします。
　名古屋瑞穂RCさんにおかれましては、千秋会長になられて2ヶ月
半経過されたわけでございますけども、千秋会長のクラブ方針が
「より楽しく誇り高き名古屋瑞穂ロータリークラブ」という会長方針
のもとでスタートされました。私は本日、酒井法丈ガバナーの地区方

卓　話 西名古屋分区ガバナー補佐　藤井圓隆さん

～基本的教育と識字率向上月間/ロータリーの友月間～
クラブテーマ：「熱田の杜・友愛・気品」



針を中心に約30分ばかりでございますが、お話しさせていただきた
いと存じます。よろしくお願いいたします。
　簡単に私の自己紹介からさせていただきます。名前は藤井圓隆と
申しまして、お気づきのことと思いますが、天台宗の僧侶でございま
して、中村区の大黒寺というお寺を預かっております。大黒寺のご本
尊様は、先ほど千秋会長のお話がありました、豊臣秀吉の護持物の
3連大黒というのがご本尊でございまして、正面が大黒様で向かっ
て右側が弁天様で左側が毘沙門天という一体に顔が3つ空いてい
る珍しい大黒様でございます。これが豊臣秀吉の念持仏でございま
して、人と人を巡り合わせる意味。もう一つの意味は、大黒様からは
富をいただきまして、弁天様からは愛情をいただきまして、毘沙門様
からは勇気をいただくという、ありがたい御本尊でございます。そこ
の住職をさせていただいております。
　職業分類に不動産鑑定とございますのは、私の息子を中心に不
動産鑑定事務所をやっております。出身は富山県の高岡で、高岡は
御存じのとおり、鋳物、鋳造製品で有名なところです。富山は呉羽山
という山が真ん中にございまして、その呉羽山を挟んで、呉東と呉西
という具合に呼んでおり、呉西の中心が高岡で、呉東の中心が県庁
所在地の富山市でございます。徳川家の外様の弱体化政策により、
富山藩の支藩として、呉羽山を境に、前田藩と富山藩に区切られま
した。このおかげで東と西が非常に競い合うような仲になってしま
いました。呉西で有名な中学が高岡中学があり、第1回目の卒業生
には正力松太郎さんとか、小林與三次さんも高岡中学の出身でござ
います。それから小松製作所の河合良成さんも高岡中学の出身でご
ざいます。ロータリー履歴は23年、まだヒヨッコでございます。主に
国際奉仕関係や青少年関係を中心に務めさせていただきました。
　本年度RI会長は、スコットランドのサウスクイーンズ・フェリーRC
のゴードン R．マッキナリーという方でございます。歯科医で、この方
はスコットランド国教会の重鎮で、宗教人でもございます。来年度は
2人目の女性の会長でございまして、アメリカペンシルベニア州のマ
クマリーRCのステファニーA．アーチックさんという方です。この方
は、企業コンサルティング会社のCEOであられます。組織論が専門
な方でして、私の勝手な推測ですけれども、ロータリーの組織にも
若干変化があるかもしれません。
　本年度RIのテーマが「世界に希望を生み出そう」という非常に壮
大なテーマでございまして、中々解釈が難しい、捉えどころのない非
常に大きな言葉で難しいところでございます。マッキナリーさんが就
任演説で仰ったのは、平和のないところに希望はない。したがって、
ウクライナ人にもロシア人にも希望はないと今ロータリアンが立ち
上がって、世界に良いことをしようではないか。という意味であると
私は解釈しております。したがって、まず行動を起こすということが
一番大事なことと考える次第でございます。
 本年度地区ガバナーは、豊田RCの酒井法丈さん。豊田東海警備
保障の社長さんです。次年度のガバナーは、名古屋南RCの吉川公
章さんです。大同病院の名誉理事長先生でいらっしゃいます。ちなみ
に次々年度は蒲郡RCの鈴木康仁さんでございます。鈴中工業とい
う会社の社長さんでございます。
　本年度酒井ガバナーの地区方針ですが、皆さん御案内のとおり、
「培おうプライド、育もうブランド、そして未来へ！！」という地区方針
です。私ども年寄りには、ロータリーに入ってプライドが持てるとか、

ロータリーに対してプライドを持つというのは非常にわかるわけで
すが、中々若い方にはロータリアンであることにプライドを持つとい
うのはなかなかできないかもしれません。けれども、酒井ガバナーが
仰るには、自分が25年前にロータリアンになったときには、非常に
嬉しかった。これから地域の名士になるんだ。そういう気持ちが湧い
てきて、非常にうれしかったということを仰っていまして、私もロータ
リークラブに入会できて、非常にうれしかったということを覚えてお
ります。
　酒井ガバナーはDEIというのを非常に強く打ち出していらっしゃ
います。Diversity（多様性）、Equity（公平さ）、Inclusion（包括・一
体性）簡単に一言で申し上げれば、開かれたロータリーを目指すと
いうこと。かように思う次第です。具体的に6つの方針を挙げておら
れまして、
①楽しい例会 面白い例会にして下さい
例会が楽しくなければ皆様、例会に参加する気持ちも衰えてきます
し、プログラム委員会の方々は大変でございますが、皆様方の興味
が湧く、非常に魅力のある外部講師の方をお招きいただきまして、
努めて楽しい例会ということを心がけていただきたいと思います。
②会員増強コロナ前の会員数へ戻しましょう！
コロナ前が2760地区で4800名でした。今現在は4600名ぐらい
でございまして、会員数を元に戻したいということでございます。当ク
ラブにおかれましては、3名目標がですので、是非69名への達成を
お願いしたいと存じます。また女性会員さんの入会もぜひお願いし
たいと存じます。瑞穂RCさんはまだ0名ですので、地区全体でも比
率を上げたい取り組みがありますのでご協力お願いします。
③具体的な奉仕への取り組み
瑞穂RCさんは、児童養護施設の支援をやってらっしゃるそうでござ
いますが、2760地区の84RCで地区補助金を使っていらっしゃる
クラブが65クラブです。19クラブは地区補助金を使った事業はな
いということですが、幸い瑞穂RCさんは継続してひばり荘への支援
をやっていらっしゃるということで、継続してこれをお取り組み願い
たいと考えます。
④ローターアクトへの取り組み
瑞穂RCさんは熱田RACを御支援していただいておりまして、熱田
RACはメンバーも40名という、非常に多くの人数を誇ってらっしゃ
いまして、積極的な活動をされているようです。何も申し上げること
はございませんが、ほかのRACは事実上できていないといいますか
事業の予算がつかないということで、③の補助金事業をしていない
19RCの余った補助金を使い、RACの事業費に充てて、何とか
RACを自立させたいという酒井ガバナーのご意向です。基本的には
3年前の寄附が25%を使えるルールがございまして、このお金を有
効に使ってRACの活動を支援できるような体制をつくりたいという
ことで、RACへのご支援のほどを引き続きよろしくお願いしたいとい
うことでございます。
⑤ポリオの根絶
具体的には10月中にポリオ例会を開催していただきたいということ
です。財団のメンバーは限られてますので、中々講師の確保は難しい
とは思いますが、一応ポリオを主体とした例会をお願いします。ポケ
ットマネーボックスに回していただくというような形でも結構ですの
で、ぜひ10月中に一度、ポリオ例会を開催していただきたいというこ
とです。
⑥ロータリー国際大会シンガポールへの参加
2024年5月25日にガバナーナイトが開催されまして、26日が本会
議ということになっております。非常に大きな有名なホテルで、もう
既に600名が入るような宴会場も確保してあるそうです。目標は
300名ということで、是非瑞穂RCの方の多くのご参加をよろしくお
願いしたいと思います。
　以上、6つが具体的な活動方針でございます。また、本年度のガバ
ナー特別賞でございますが、要件が4つございまして基本的に3つ。
・クラブ戦略委員会を設置 ・My Rotary登録 60％以上 ・PHS会
員5％以上です。当クラブにおかれましては、中々My Rotaryが進ん
でおりませんが、何とかご協力をお願いいたします。
　PHSはポール・ハリス・ソサエティの略で毎年$1,000以上を年
次基金(年次寄付)ポリオ・プラス財団が承認した補助金に個人とし
て、寄付するロータリアンやロータリー財団の支援者を認証するプ
ログラムです。こちらは当地区では47名約1%です。他地区では5%



ですので是非とも皆様にご協力をお願いします。宣言していただく
だけで寄付金は後でも構いませんのでよろしくお願いします。
　以上が3つの要件ですが、後の１つは瑞穂RCさんではひばり荘
での補助事業ですでに達成されておりますが、補助金事業もしく
は、米山奨学事業としてクラブ一人平均2万円以上の寄付額を達
成か、クラブ特別寄付率80％以上を達成という事です。
　2760地区の特徴としては、日本国内最大の会員数を誇る地区
であり、ワールドフード＋ふれ愛フェスタを10年に亘り継続RFF
に名称を変更しました。青少年交換事業も活発（今年度12名）で
あり、米山記念奨学生の受入れ人数は最大級（55名）などがあり
ます。貢献度は非常に高いですが、個人平均寄付額は全国平均よ
り低いのが課題でもあります。
　最後にお願いですが、今年もI.M.を開催したいと思います。講師
は、冨山和彦さん。元産業再生機構のCEOでございます。コロナ初
期には、ワクチン接種の政策に非常に大きな発言をされた方です。
有益なお話がお聞きできるかと思いますのでぜひご期待ください
ませ。アトラクションも時期、朝ドラの舞台にもなるOSK日本歌劇
団にお願いしております。ぜひご参加のほどお願いします。また
2024年4月20日（土）、21日（日）に行われますRFFのご参加もお
願いしております。
　最後までお願いばかりで大変恐縮ですがこれにて西名古屋分
区ガバナー補佐としてのお願いを終了いたします。貴重な時間を
いただきまして誠にありがとうございました。

＞ガバナー補佐より：ツールとは？
＞湯澤委員長：甲子園などにも同好会で参加しているのでそこで
　の写真など使ったりしている。
＞ガバナー補佐より：予算はあるか？
＞湯澤委員長：特に取っていません。

・会員増強につながる広報活動
・HP リニューアルも検討

＞ガバナー補佐より：ぜひ積極的にSNS活用をしてもらいたい。

広報委員会：萩原 孝則委員長

・職業奉仕理念を学ぶ
・千秋会長　熱田神宮についての職場例会を考えている
・会員の職業を理解できる卓話実施

＞ガバナー補佐より：年１度行っている？
＞鈴木委員長：会長挨拶で熱田の事を色々お話し頂くので、熱田
　神宮へ出向き改めて考える機会を作ろうと思っている。

職業奉仕委員会：鈴木 淑久委員長

・こどもにフォーカスした施策
・あつた将棋大会への支援
・親子カフェ８月に第２回を決定。ひばり荘の支援は11月に予定
  している。贈呈式も昨日行った。
・１１月親子劇場への支援もしていく

＞ガバナー補佐より：こどもにフォーカスした施策、大変感心して
　おります。親子カフェ、劇場はどういったものですか？
＞松田委員長：
・189運動いち早く子供の虐待を知っていただく活動、11月が一
　番盛んな活動期間
・お母さんのコミュニケーションの場
　（RCはお菓子の提供をしている）
・親子劇場は、189運動を広めるために200組の親子を招待して
　行っている活動

社会奉仕委員会：松田 浩孝委員長

・IAC、RACの例会に参加して、アドバイスなどしながら交流を深
  めている。

青少年奉仕・RAC・IAC委員会：新見 光治孝委員長

ガバナー補佐とのCA

・クラブ奉仕会議年２回開催
・新しく入られた方のオリエンテーション開催
 （クラブの風習について）
・I.D.M（10/26）開催予定

＞ガバナー補佐より：風習についてとは？
＞田中委員長：メールボックスの説明、
  ニコボックスなど入り口部分

クラブ奉仕委員会：田中 宏委員長

・出席状況把握
・ニコ実施と報告
・ご婦人誕生日記念品手配

＞ガバナー補佐より：ニコ目標額は？
＞花井委員長：特に設けていません。

ニコボックス委員会：花井 芳太朗委員長

・８月：親睦例会、12月：クリスマス、納会、姉妹提携とのボジョ　           
  レー例会
・１月創立例会、４月家族会、６月納会　会員との親睦、家族にも 
  楽しんでもらえる例会作りをしていく

＞ガバナー補佐より：親睦活動のボジョレーヌーボ例会について
　具体的には？
＞村上委員長：毎年第３木曜日に夜間開催、延平RC来日、福岡
   西RCも例会参加してもらい交流を深めている。

親睦活動委員会：村上 学委員長

・月間に合わせて卓話依頼
・10月ポリオ例会は日程的に難しいが、今後検討していく
・ベテラン会員からの卓話について、行う予定
・他委員会の活動計画（地区補助金事業）の卓話も予定

＞ガバナー補佐より：ベテラン会員卓話は是非実施していただき
　たい。
　宮宿会とは？
＞花井さん：熱田区を盛り上げる地域の集まり（70～80名）
   RCにも支援してもらいながら行っている。

プログラム委員会：岡部 光邦委員長

・新会員へ研修会・懇親会（年２回）
・前回２時間研修後、懇親会。今後は中身について、検討中

＞ガバナー補佐より：オリエンテーション是非行ってください。

R情報・研修委員会：星野 一郎委員長

・快適に過ごしていただくため運営。
・コミュニケーションを取れるように配席を考える
 （年齢別、血液型別等）

会場委員会：鳥山 政明委員長

＞ガバナー補佐より：干支？出身地別？くじなどもどうでしょう？

・退会防止連続欠席について、集計し確認後、会員退会防止して
  いく
・入会への勧誘に際し、ツールを使って動機を高めるようにしてい
  く。

＞ガバナー補佐より：委員会名に維持が入っているのが素晴らし
　い。

会員増強及び維持委員会：湯澤 勇生委員長



例会のご案内

・米山奨学生支援（月１度例会参加）、年２回米山奨学生卓話実
　施。

9/11(月) に福岡西RCお月見例会に出席しました。

米山奨学委員会：本多幹事（代理）

地区大会の参加について、懇談会時に全員登録と伝えたが、間違
いであり発言を訂正。ガバナー補佐事務所へも連絡済。

幹事より

・２年目の委員長、中長期観点から考えていく　 
1.細則見直し
2.社会奉仕事業 蛍飼育鑑賞会を長年やってきたが、色々問題が
　あり断念した。
震災の時にどんぐりの苗を植えて苗の飼育・実施した。仙台地区
もどんぐりを植える場所がないなどあり断念。現在要望出しても
らって、進めて行く予定。

＞ガバナー補佐より：新たな事業を検討して、継続してやっていっ
　てほしい。

長期ビジョン委員会：稲葉 徹委員長

・海外研修が無事終わりました。報告会も行う予定。

地区IAC委員会：田中 宏委員

・・年次基金ポリオ達成
・ガバナー要請あり、リーフフレット作成している。
・補佐からも言われましたがPHFも入った。今後知名度が上がる
　ように活動していきたい。

地区資金推進委員会：近藤 茂弘副委員長

・CAへ報告すべきことは今後もしていこうと思っている。

地区諮問委員会：近藤 雄亮委員

・10月ポリオ卓話は難しいとのことですが、是非検討してほしい。
・PHSもぜひマイロータリーより是非お願いしたい。
・３年未満の方も積極的に、地区大会へ参加してほしい。
・国際大会へも300名目標にしているので、是非参加してほしい。

・マイロータリーへの積極的登録をお願いしたい。

地区副幹事：市川 善英さん

クラブの活発な活動、地区への出向色々ありがとうございます。

分区幹事：筧 正紀さん

お月見例会

＞ガバナー補佐より：RAC・IAC継続して支援行っていただきたい。
　交換留学は？
＞新見委員長：今は行っていない→余裕があれば行っていただき
　たい。

・11/16ボジョレー例会　延平RCへの対応準備中
・来年３月　創立４７周年記念 参加予定
・RFFへの積極的参加
・シンガポール国際大会への参加

＞ガバナー補佐より：たくさんあり大変かと思いますが、お願いした
　い。

国際奉仕委員会：北岡 寿人委員長

・寄付、財団への理解を深める
・ロータリーカード情報提供

＞ガバナー補佐より：R財団寄付はクリアしているので、米山の寄付
　が少ないのでそこはご検討してもらいたい。

R財団委員会：原田 敬生委員長

■次 　 週

■今　　週

9月28日（木）R規定により休会

■次 々 週 10月5日（木）ガバナー公式訪問
名古屋南RCと合同　ホスト：名古屋瑞穂RC

時　間：受付17:30～　例会18:00～
場　所：ヒルトン名古屋５F「銀扇の間」

時　間：例会12:30～
場　所：ヒルトン名古屋５F「銀扇の間」

9月21日（木）リスペクト例会

とても活発に活動されているので今後も引き続きお願いしたい。

ガバナー補佐：藤井 圓隆さん

講　評


